

Madrid 9 de Abril de 1855.



Muy Sr. nuestro: la Gaceta de ayer ni la de hoy traen real disposicion alguna de interés general S. M. la reina, siguiendo la piadosa costumbre establecida, indulto de la pena de muerte, en el acto de la adoracion de la Cruz, el Viernes Santo, á seis reos de homicidio, conmutandola á todos ellos por la de cadena perpetua.

El diario oficial anuncia hoy que el 30 del corriente se abre el pago á todas las clases, de la mensualidad de Marzo último.

El Banco español de San Fernando ha aumentado su capital, segun el estado oficial que tenemos á la vista, del 31 de Marzo al 7 de Abril, con 2 y medio millones de reales, ascendiendo en la última fecha á 349.128,420 r. 19 m. Casi todo este aumento lo ha tenido el metálico en caja, que se ha elevado á 67.280.-609-21.- Las existencias en poder de comisionados, hoy, 7.584,450-17- han aumentado así mismo mas de medio millon. De las obligaciones de bienes nacionales ha realizado el Banco cerca de uno y le quedan por cobrar 11.526,258-4. Los efectos corrientes en cartera, se han aumentado cerca de otro millon, ascendiendo el 7 de Abril á 199.-201,417 r. 22 m. Nada se ha realizado de venidos y diversos. Los depósitos han disminuido sobre 58,000 duros, bajando á 27.942,200. Pero en cambio las cuentas corrientes se han elevado mas de 4 millones y medio, hasta 77.670,-669 r. 26 m. Las ganancias eran, por último, en 7 de Abril 2.753,822 r. 1 m.

El vapor "Cabanba" ha traído á Europa noticias de los Estados Unidos que alcanzan al 21 de Marzo, y de la isla de Cuba que llegan al 15. Sentando, antes de todo, que el conducto por donde llegan dichas noticias no puede menos de ser sospechoso, fuerza es considerar que son importantes. La Union, periódico de Washington que pasa por ministerial, habla de que el gobierno anglo-americano trata de proponer al gobierno español la venta de la isla de Cuba, y que si recibe una respuesta negativa, someterá al Congreso de los Estados Unidos la cuestion de si la adquisicion de la isla es indispensable para la tranquilidad y seguridad de los anglo-americanos. Esta noticia nos parece, desde luego, completamente falsa, como contraria á todos los antecedentes, y á lo que diez dias antes ha comunicado al gobierno de Madrid su representante en Washington. Otro periódico - el New-York Herald, en una correspondencia de este último punto, supone únicamente que el gobierno anglo-americano tiene el pensamiento de dar á escoger al gobierno español entre la celebracion de un tratado, mediante el cual se establecería una recíproca libertad comercial entre los puertos de la Union y los de la isla de Cuba, y el ver abolidas las leyes de neutralidad que dejarian libertad á los filibusteros para redoblar impunemente sus ataques contra nuestra preciosa Antilla. De todo lo que antecede, lo que nos parece mas probable es que los Estados Unidos redoblen sus gestiones para la celebracion de un tratado comercial, pues tal fué la última palabra que pronunció en España Mr. Soule, y tal será acaso la primera que diga aquí su sucesor.

De la Habana solo nos dicen de notable los periódicos anglo-americanos que el 14 de Marzo habian sido juzgados por la comision militar y sentenciados á morir en garrote, los conspiradores Pinto y Cadalso.

La suspension de los debates acerca del proyecto relativo á la M. N., verificada el sábado último, 7 del corriente, se ha atribuido, por unos, á que el gobierno temió que los que rodeaban el Congreso pasaran á vias de hecho, y por otros al pensamiento, por parte del gobierno, de diferir la resolucioin de este importante negocio. Ambas versiones son inexactas. Muchas personas de las que rodeaban el palacio de los diputados se presentaban allí conducidos por resacas oscuros y peligrosos, supuesto que, en determinadas casas de bebida no faltaban personas desconocidas que, proporcionandoles vino y fiambres les daban fuerza para sostener un planton de seis y siete horas; pero no todos los allí presentes eran hostiles al gobierno, pues, cumpliendo con ofrecimientos particulares anteriormente hechos, el célebre Pucheta y otros hombres no menos comprometidos que él en la revolucion, aguardaban solo que al guiso levantara el grito para ahogarse en la garganta. Ademas la autoridad militar habia hecho concurrir á

la plaza de las Cortes á todos los ayudantes de los cuerpos, vestidos de paisano, para que, al primer grito corrieran los cuarteles y, sacando los regimientos los colocaran en los sitios anteriormente marcados. Respecto á que el gobierno trate de aplazar esta cuestion, podemos dar á V. la seguridad de que se resolverá sin demora y en los términos que hace dias le tenemos comunicado; esto es, adoptando la enmienda del marqués de Vega Armijo. Si el sábado se suspendió la discusion fue porque tenían pedida la palabra dos oradores, tan interminables, como los señores Tejero y Salmeron, y no teniendo ya el gobierno nada de que se prolongue la discusion, no tuvo inconveniente en diferirla.

Se ha dicho que la M. N. de algunas capitales habia representado ya contra el proyecto que se discutía; pero hasta ahora no lo han hecho sino la de Valencia y la de Córdoba.

Hoy hemos recibido noticias de Trieste, referentes á los jefes del partido carlista que no dejan de hacer interés, siquiera no sea mas que por que prueban su deseo, aunque impotente, de agitarse. El 30 de Mayo el conde de Montemolin, acompañado del infante D. Sebastian, salió de Trieste para Viena. D. Juan de Borja y el general Lacanelle salieron algunas horas mas tarde en la misma direccion. Ahora se dice que el general Cabrera, que partió ocho dias antes, al parecer para Londres, no ha hecho mas que preceder á los señores de D. Carlos en Viena. En Trieste se habia hecho esparcir el rumor que todos estos personajes se habian comprometido para España; pero personas bien informadas aseguran que el conde de Montemolin persiste en su idea de comprometer á sus partidarios en España en una nueva guerra civil, sin contar antes con recursos y apoyo de alguna potencia europea. Su hermano D. Fernando ha quedado en Trieste al lado de los señores de D. Carlos Maria y D. Carlos de Borbon.

Por real orden de 21 de Mayo, no publicada aun en la Gaceta, S. M. la reina, deseando aliviar lo posible el gravamen que pesa sobre las cortas potencias de Cataluña para sostener las escuadras de Valls, y considerando que es en esta fuerza á la que en gran parte deben aquellas provincias su tranquilidad, por lo que es justo que sufran retraso en el percibo de sus haberes, ha ordenado que no se haga alteracion alguna en su actual organizacion y sistema de contabilidad, y que tanto en la quinta actual como en las sucesivas se le rebaje del señalado á las referidas provincias 120 hombres.

El Sr. obispo de Oñava ha manifestado estar dispuesto á marchar á Madrid á esperar las órdenes del gobierno, no siempre que se le provea de los recursos necesarios para el camino. Como no es dudoso que esto se haga, es seguro que mañana saldrá de esta corte.

Es cosa decidida que el duque de la Victoria pasará revista, en uno de los dias próximos, á la M. N. de Madrid y á los cuerpos de guarnicion en esta corte, pero aun no se ha fijado el dia para esta solemnidad. El duque de la Victoria dirigirá una allocucion al ejército y á la M. Nacional.

No sabemos si el gobierno habrá contestado aun á la nota del representante inglés en Madrid, la interpretacion que, respecto de las reuniones por motivos religiosos, puede darse al artículo del código penal declara castigada por las leyes toda reunion que pase de 20 personas; pero nos parece que el gobierno ha contestado, si ya no lo ha hecho que á él no le toca interpretar, sino ejecutar las leyes.

Tampoco nos parece que hasta que se resuelva la cuestion pendiente hoy en Londres, entre el gobierno de S. M. y el representante inglés en Madrid, tendrá contestacion la otra nota que lord Howden ha dirigido á nuestro gobierno, sobre las condiciones religiosas que se imponen á los protestantes que quieren acercarse á la isla de Cuba.

Y ahora que de nuestra preciosa tertulia volvemos á hablar no queremos que se nos olvide decir á V. que las noticias que ha recibido el gobierno de nuestro representante en Washington están muy lejos de fijar las abultadas especulaciones que ha traído á Europa el vapor "Cahamba", sabiendo su origen. El Sr. Cuetos, en fecha de 19 de Marzo, no oculta que una parte del gabinete, la mas desantonzada, aprovechándose del caso fortuito explicado aun de que la Corbeta española Serrulana disparó un cañonazo con bala anti vapor, correos de los Estados Unidos, trata de agitar las cuestiones pendientes de esta potencia con España. Parece así mismo que Mr. Boyle procura evitar todo

malas pasiones de los interesados en la anexión de Cuba; pero mientras Mr. Marcy este en el Gabinete, el Sr. Creté tiene fundadas esperanzas de que nuestras negociaciones con los Estados Unidos, lleguen al mejor término posible. El 19. de Marzo aun no habia llegado a manos de nuestro ministro en Washington la nota que el gobierno español ha dirigido al de los Estados Unidos a proposito de la cuestión del Blake-Harrier; lo que era verdaderamente extraño.

Podemos asegurar a V. que hasta hoy no ha llegado todavía despacho alguno oficial de nuestro representante en Roma, al gobierno.

Si es cierto, como decimos a V. mas arriba, que la M. N. de Valencia y Cordova ha representado contra el proyecto de la M. N.; cosa que se explica con la influencia que naturalmente deben tener en aquellas capitales, los Sres. Orense y Vargas Alcalde, tambien es un hecho positivo que invitada desde Madrid, la M. N. de otros varios puntos, para que representara igualmente contra el proyecto, se han negado resueltamente a ponerlo por obra.

El gobierno tiene noticias oficiales de la Isla de Cuba que alcanzan solo al 8 de Marzo. En dicha fecha continuaba activamente la causa contra los conspiradores, pero no habian tenido efecto aun las sentencias de muerte en garrote, impuestas, segun los periodicos anglo-americanos, a los Sres. Cadalso y Pinto.

Parece que el representante ingles en Madrid, al acusar el recibo de la comunicacion que le ha dirigido nuestro gobierno, participandole haber sometido al juicio del ministro de relaciones exteriores de Inglaterra cuanto ha pasado a proposito de la denunciada persecucion de un ministro protestante en Sevilla, ha manifestado a nuestro gobierno que el, por su parte, no ha visto con disgusto que el gabinete español haya acudido a Londres.

El Nuncio de S. S. en Madrid hace, segun hemos oido, en estos momentos, gestiones cerca del gobierno español para que este modere el rigor que se ha visto precurar con el Obispo de Osma, creyendo Monseñor Franchi que en este asunto podria llegarse a un termino conciliador y conveniente para ambas partes.

Ayer, domingo, no hubo Consejo de ministros en Aranjuez presidido por S. M. la Reina por no haber asunto de que tratar. Solo concurrieron al sitio los ministros que tenian despacho ordinario con S. M.

Hoy, lunes de Pasqua, no ha habido Cortes ni Bolsa. En el Bolsin de la Puerta del Sol han estado los fondos un poco mas flojos que ayer en el mismo sitio. Ayer se hizo la diferida a 18 1/2 dineros. Hoy, para hacerla descender, se ha hablado alli, de crisis ministerial, cosa a todas luces prematura; de una gran baja en nuestro consolidado en Paris, cuando ayer no hubo Bolsa, y hoy no se sabra hasta dentro de seis horas lo verdadero, y de otra porcion de noticias inverosimiles y absurdas. Merced a ellas, quedan el consolidado a 34 1/2 dineros, 45 p., y la diferida a 18 1/2, y han buscado que apenas se ofrece un pliego de papel cuando ya esta tomado. Si mañana se abre la caja, y no vienen a neutralizar la sucesos exteriores, la subida la juzgamos segura.

En Amsterdam, el 4, quedaron, la dif. española a 18 1/2; el int. a 31 1/2, y a 5 1/2 los certificados. En Bruselas el 4, se ofrecia la diferida a 17 3/16. En Anvers, el mismo dia, quedaron, la diferida a 17 3/16 papel y el int a 31 1/16 plata 1/8 papel. Y en Frankfurt el 2 habia plata para el consolidado a 31 1/2.

Queda de V. afmo S. S. G. B. S. M.

Zuloaga

*[Faint, illegible handwriting, likely bleed-through from the reverse side of the page.]*

Quarta de Mayo 1812

*[Signature]*